

“Amor genuino” – Pr Jim Sprengle – Cuaresma 4 – 9 de marzo de 2024

- I. **Juan 3:16** – ¹⁶ “Porque tanto amó Dios al mundo, que dio a su único Hijo, para que todo aquel que en él cree no se pierda, sino que tenga vida eterna”.
- II. **Podemos describir el amor de muchas maneras diferentes**.
 - a. Es posible que realmente disfrutemos de las personas, los lugares o las cosas (como Damien Lillard, la playa o el café) y digamos que los “amamos”...
 - b. Podríamos tener un afecto profundo o preocuparnos profundamente por otra persona.
 - i. Podríamos amar a alguien románticamente.
 - ii. Puede que amemos a alguien de nuestra familia... o a un buen amigo.
 - iii. Quizás amamos a los miembros de nuestra iglesia.
 - iv. Incluso podríamos amar a los extraños, como dice Dios: "ama a tu prójimo".
 - c. Parece que existen diferentes tipos de amor, dependiendo de un par de cosas diferentes:
 - i. Una es la fente del amor que sentimos...
 - ii. Otro es quien lo recibe...
 - d. La fuente de nuestro amor podría ser puramente egoísta.
 - i. A veces las personas sienten amor sólo cuando se satisfacen sus necesidades y rechazan a los demás por no satisfacerlas.
 1. Desgraciadamente, muchos matrimonios se basan en este amor egoísta que espera que la otra persona le haga feliz y le satisfaga, o deja de quererle.
 2. Cuando la fuente del amor son nuestras necesidades o motivos egoístas, no dura mucho.
 - ii. Cuando la fuente de nuestro amor se basa en Cristo y el bien de los demás, entonces puede durar indefinidamente.
 1. En muchos sentidos, el amor que fluye de Cristo es de naturaleza sacrificial, lo que significa que no esperamos nada a cambio.
 2. A lo largo de las Escrituras, el amor de Dios por nosotros se describe como un “amor firme”, uno que perdura...
 3. A través de nuestra relación con Jesús, podemos amar de una manera sacrificial, firme y basada en Cristo.
 - e. La otra parte de la ecuación del amor es quién recibe nuestro amor.
 - i. ¿A quién está destinado nuestro amor?
 - ii. El amor se puede dar entre parejas, entre familiares, a miembros de nuestro cuerpo eclesial y a cualquier extraño.

1. Una vez más, como amamos a la familia, esto es comprensible debido a nuestra larga relación, pero incluso Jesús dice: “Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa tendréis?” (Mateo 5:46)
- iii. Sin embargo, cuando dirigimos nuestro amor hacia un extraño, o incluso hacia alguien que no conocemos bien... ¿es realmente amor?
 1. Si no nos sentimos completamente felices y afectuosos hacia ellos, ¿es amor?
 2. Si el amor no es siempre una emoción profunda, entonces ¿qué es?
- f. El amor es acción.
 - i. Lo he dicho muchas veces antes, pero el amor es un verbo.
 - ii. Es casi imposible definir el amor o describir lo que significa más que un profundo afecto por alguien o algo.
 1. Si te pido que defines el amor y luego me digas cómo sabes que amas a alguien... es imposible sin describir lo que haces.
 - iii. Significa muy poco si decimos que amamos a alguien, pero nunca hacemos nada por él.

III. **Nuestra lectura del Evangelio es un recordatorio de lo que es el amor genuino**.

- a. Martín Lutero se refirió a Juan 3:16 como el corazón de la Biblia, o el Evangelio en miniatura... porque resume el amor de Dios por nosotros.
- b. Si pudiéramos comenzar desde el principio del capítulo, Nicodemo, el fariseo o líder religioso, vino a Jesús por la noche y conversa con Él.
 - i. Jesús dice que una persona debe tener nueva vida dada por el Espíritu Santo y el agua (o el bautismo) para poder entrar en el reino de Dios. (Juan 3:5)
 - ii. Luego continúa diciendo que no podemos obtener estas cosas subiendo al cielo y consiguiéndolas nosotros mismos... o mediante nuestro propio trabajo, sino sólo por medio de aquel que nos las trae desde el cielo: ¡Jesús! (Juan 3:13)
- c. Luego, volviendo a los israelitas que vagaban por el desierto, Jesús conecta la elevación de la serpiente de bronce con Su crucifixión y su elevación en una cruz.
 - i. El pueblo que necesitaba mirar la serpiente de bronce fue juzgado y condenado por sus pecados, pero creyeron en la promesa de sanidad de Dios... levantaron sus ojos con fe para ser sanados.
 - ii. Las personas que necesitan mirar a Jesús también son juzgadas y condenadas, pero la promesa es vida nueva y perdón para todos los que lo miran y creen que Su sufrimiento y muerte fueron por ellos.

1. A partir de ese don de ser torturados y clavados en una cruz – sólo para ser levantados para que todos lo vean – podemos mirar a Jesús con fe y tener sanidad... una nueva vida... un renacimiento.
- d. Luego Jesús explica: “Porque así amó Dios al mundo: dio a su único Hijo, para que todo el que cree en él no perezca, sino que tenga vida eterna”. (contra 16)
- i. A menudo decimos ese versículo con "Dios amó muchísimo al mundo " , pero probablemente sea más bien "Dios amó al mundo así... o así".
 - ii. Al reflexionar sobre cómo se le dijo a Abraham que sacrificara a su único hijo Isaac, Dios fue misericordioso y proporcionó un carnero para ocupar el lugar de Isaac.
 1. El propio Hijo de Dios era el único sacrificio que podía ser suficiente, y no había nadie más para ocupar Su lugar en la cruz.
 - iii. Entonces, nuestro Padre en el cielo entregó a Su único Hijo Jesús de esta manera – permitiendo que Su inocente y perfecto Hijo fuera ejecutado... para que todo aquel que lo mire (o crea en ÉL) nunca muera, sino que tenga una nueva vida con Dios desde ese momento y para siempre.
- e. El perfecto Hijo de Dios murió voluntariamente por nuestros pecados para que no estemos separados de Dios en nuestros pecados para siempre.
- i. Eso es amor en acción, eso es amor en el trabajo.
 - ii. Sé que Jesús me ama porque literalmente murió por mí.
 1. Soy indigno y pecador, pero ÉL me ama así: abrió sus brazos en la cruz y recibió mi castigo... mi muerte.
 2. Eso es amor genuino.
- f. Por favor no pasen por alto que no es sólo una cosa personal para mí... es para todos ustedes también... Jesús murió por cada uno de nosotros, por amor puro y genuino.
- g. No estoy seguro de si eres como yo o no... pero regularmente siento asombro ante nuestro Dios cuando pienso en Su amor por mí... y por todas las personas.
- i. Me lleva regresar a nuestro himno inicial mientras el autor del himno reflexiona sobre el misterio del amor de Dios por nosotros.
 1. Cuando contemplo a Jesucristo, Dios verdadero que murió por mí, me maravillo mucho de su amor, mientras colgaba del madero ... ¿Qué clase de amor es este? ¿Qué clase de amor es este? Me mostraste tu amor, Jesús, allí en el Calvario.
 2. Sí, Jesús ciertamente mostró Su amor por nosotros... porque eso es lo que hace el amor genuino.

- IV. **Ahora bien, si crees que mereces el amor de Dios, estás equivocado .**
- a. Seamos honestos: la mayoría de las veces no somos muy amables.
 - b. Somos niños rebeldes que no amamos a Dios ni amamos a los demás como nos amamos a nosotros mismos... pero normalmente elegimos cómo amar ya quién amar.
 - i. Sin embargo, incluso en nuestro pecado, el amor inquebrantable de Dios viene a nosotros y Él continúa amándonos incondicionalmente, incluso sin merecerlo.
 - c. El problema con el amor egoísta es que es lo opuesto a la firmeza.
 - i. Un minuto te amo y al siguiente no te soporto porque estoy enojado contigo.
 - ii. Jesús nos muestra qué es el amor, y así también podemos amar... olvidándonos de nosotros mismos, de nuestros deseos y sentimientos... y de la forma en que el mundo quiere que amemos...
 - iii. Si simplemente miramos a Jesús, sabremos qué es el amor genuino.
 - d. Lleva esto contigo a medida que avanzas desde aquí: Jesús puso en acción su amor genuino por ti al morir en la cruz por tus pecados.
 - i. No, no podemos ofrecerle nada a cambio, pero ese es el punto, se lo debemos todo a Él... y nada podría jamás pagar el precio de Su muerte y resurrección para perdonarnos.
 - e. Por la gracia de Dios, la fuente de nuestro amor es Jesucristo mismo, y eso significa que nuestro amor no sólo es genuino, sino activo. Amén.